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ふるさとにいみ再発見 「中学校出前講座」
１２月１９日（水）全校生徒が参加して～教えて先輩！にいみ再発見～と題した「中学校

出前講座」を行いました。講師は主催の新見みらいづくり会議実行委員会の皆さん。今回は

新見市内で起業されている松田さんが、働くということ、新見の魅力についてスライドなど

を使って分かりやすく、丁寧に熱く生徒に語り掛けてくださいました。２０代半ばで福岡か

ら新見に I ターンされた松田さん。新見の自然や今ある環境を生かして起業。松田さんは自
身の体験を振り返りながら、様々な働き方、個性や関心に応じた職種選択の可能性などにつ

いて話され、県外の人だからこそ気づく新見の魅力と強みを教えてくださいました。生徒の

感想には「新見ってやっぱりいいな」「将来新見を出ようと思ったけど、新見で仕事してみよ

うかな」など、たくさんの人が、自分の将来と新見とがつながる再発見をしたことを記して

いました。新見みらいづくり会議実行委員会の皆さんありがとうございました。

日 曜 発時刻 行 事 日 曜 発時刻 行 事

４ 月 17:10 生徒集会 17 日 高専一般入試

６ 水 16:10 専門委員会・PTA三役会 18 月 17:10 2年銭太鼓練習
７ 木 17:10 3年租税教室 19 火 17:10 参観日 テスト週間

11 月 建国記念の日 学校運営協議会

12 火 17:10 2年銭太鼓練習 20 水 16:10 学級委員会お楽しみ会

13 水 17:10 特別入試 21 木 17:10 特別入試結果通知

1・2年実力テスト 22 金 17:10 私立 2期入試
14 木 17:10 特別入試 26 火 14:00 1・2年学年末テスト
15 金 16:10 定時退庁 27 水 14:00 職員会議

16 土 12:00 数検 28 木 17:10

裏面へつづきます

中学生になる準備を 「中学校入学説明会」
１月１９日（土）、町内３小学校６年生２４人の児童と保護者の方を対象に入学説明会を行

いました。中学校生活の説明では、動画で紹介した各部活動の様子に見入り、知った先輩の

姿を見つけると、緊張した表情が少し緩んでいるようでした。その後の授業参観では、小学

校とは違う教室の雰囲気や授業の様子を興味深げに観察する姿が初々しかったです。入学の

準備物の説明を聞いたり、体操服の採寸をしたりしながら、中学校生活の近づきを実感した

ことと思います。小学校では最上級生として頑張っている６年生、残り２か月の小学校生活

を充実させ、楽しい思い出と自信を増やしながら、中学校生活への希望を膨らませてくれる

ことを願っています。保護者の皆様ありがとうございました。今後ともよろしくお願いしま

す。

伝統芸能を受け継ぎます 銭太鼓練習スタート（2年生）
１月２８日（月）銭太鼓の練習が始まりました。昨年の１１月に佐田圀正先生の手ほどき

を受けて作成したマイ銭太鼓を使い、小川茂子先生、羽場美恵先生のご指導のもと、３月の

哲多公民館祭での出番を目指して取り組んでいます。これまで先輩の演技を何度も見てはい

たものの、いざやってみるとなかなか大変。何度も何度も床に落としながら、基本の動きを

覚えようと一生懸命な表情でした。小川、羽場両先生に優しく熱く導かれながら、３月３日

の哲多公民館祭のステージへと向かいます。練習はあと６時間。長く受け継がれる銭太鼓に

自分たちらしさも表現しようと頑張ります。みなさん、ぜひ公民館祭りにお越しください。

入試スタート
国立高専や私立高校の入試がすでに行われています。「入試は団体戦」とも言

われます。３年生はもちろん、全校チーム哲多で受験体制を整える時と考えます。



”落ちない葉”にあやかり全員合格を！「ヤマコウバシのお守り」
先日、田淵にお住いの永田喜代さん（栄養改善哲多支部長）か

ら、受験を迎える３年生にと「ヤマコウバシ」の枝木をいただき

ました。「ヤマコウバシ」の葉は冬になって枯葉となっても枝から

落ちないことから、”受験生にとって縁起の良い樹”と言われてい

ます。３年教室近くの廊下にかざり、枝葉の一部を３年生全員に

配りました。枝葉は、いくら落ちないとはいえ、万一葉が落ちた

ら配られた生徒もショックだろうと、３年担任岡本教諭が、一枝

一枝丁寧にパウチをし”絶対落ちない”「スーパーヤマコウバシ」

へとグレードアップしました。永田さんのご厚意、岡本先生の愛

情に守られ全員合格しますように！ 「ヤマコウバシ」の葉っぱの

心意気に倣い頑張ってください。永田さんありがとうございます。

体と心の元気は朝食から 「にっこり食育教室」（1年生）
１月２１日（月）１年生を対象に、にっこり食育教室を行いました。今回のテーマは「にい

み 朝食毎日食べよう大作戦」。新見市栄養改善協議会の哲多支部委員の皆さん、新見市福祉

部の福田管理栄養士さん、久保木保健師さんからご指導を受けました。

まず、久保木保健師さんと福田管理栄養士さんから、生活リズムと朝食の大切さについて

の講義を受け、成長期の今こそ大事だと改めて意識することができました。講義に続いて、

調理室で調理実習を行いました。７人の栄養委員さんに手ほどきを受けながら、おいしく栄

養バランスの取れた、しかも手軽にできる朝食作りに挑戦しました。班のメンバーと協力し、

約１時間でおいしい朝食が完成しました。味噌汁は測定器で塩分量を測り、おにぎりはちょ

っと欲張り気味のビッグサイズはばらして適量に作り直すなど、健康な食事に配慮した調理

実習ができました。作り始めたころから「もう、おなかが減った」と言っていた生徒達。栄

養委員さんと一緒に手作り朝食を楽しくおいしくいただきました。食後の感想発表では、「ぜ

ひ家族に作ってあげたい」と話していました。

哲多中学校の毎朝朝ごはんを食べてる生徒の割合は９割以上！県や市の平均を大きく上回

る割合です。実習や実習の片づけを協力してテキパキと行う生徒の姿に栄養委員の皆さんか

ら「やっぱり朝ごはんをきちんと食べてる子たちだなあ」と感心されました。「食べる力は生

きる力」ともいわれます。食べること・食事を大切にする人は自分や人の生き方も大切にす

る人といえます。ご指導をいただいた皆さんありがとうございました。

各学年教室へのエアコン設置工事が昨年１２月末に完了し、３学期始業日から使用
しています。生徒の健康維持と学習能率の向上のため適切に利用させていただきます。

郷土の後輩の知識・教養を育むために「コーリンズ基金」図書購入
哲多町出身でアメリカカリフォルニア州在住の山根洋子コーリンズ夫妻から、生徒の図書

購入費にと１０万円を「コーリンズ基金」として寄付していただきました。せっかくの基金、

これからの地域・世界を支え活躍する哲多中学生の成長により有益な図書をと、今年度から

派遣されている新見中央図書館司書の西村さんが中心になり購入図書を選びました。そして、

１２月に図書が届き、図書室のコーリンズ文庫のコーナーとカウンターに並びました。政治

・経済、歴史、戦争と平和、地球環境などに関する入門

書的シリーズ図書、同世代を主人公に描くノベルズ、部

活動への啓発が得られる本など多様な図書５１冊が並ん

でいます。ぜひ読んでみてください。保護者の皆さん、

地域の皆さんも図書室をのぞいてみてください。山根洋

子コーリンズ夫妻の願いのとおり、哲多中の生徒は幅広

い読書を通して、教養に富んだ思慮深い人となり、やが

て社会を支え活躍する存在になれると思っています。

食事を大切に、給食の大切さを考え感謝しよう 「給食集会」
１月３０日（水）、学校給食週間（1 月２４日～ 1 月３０日）に合わせ、保健委員会主催の

給食集会を行いました。１年生から３年生までの保健委員全員が３つのグループに分かれ「朝

食の大切さ」「給食の大切さ」「食事のマナー」の３テーマについて調べ、発表しました。各

グループとてもよく調べていて、クイズなども取り入れ興味を引きながらわかりやすく説明

しました。発表の中で、哲多中生徒の朝食に関する調査結果が紹介されました。どの学年も

朝食を食べる人の割合が９割を超えていました。委員からは、週に食べない日もあると答え

た人の食べない理由に触れ、夜食を控えることや早寝早起きなど、朝も食べられる習慣作り

が提案されました。「給食」についての発表では、『栄養バランスが整い、行事食や世界の食

事、地産地消などの食文化を学び味わえる給食の大切さに改めて注目し、作ってくださる方

々への感謝の気持ちをもって給食をいただきましょう』と呼びかけました。「食は人を良くす

ること」との説明もありました。マナーも含めて食事の大切さについて考えさせてくれた保

健委員のみなさんありがとうございました。

集会後、各教室で、いつも心を込めて給食を作ってくださる調理員の方々へお礼の手紙を

書きました。




